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文体新闻 15体育

! ! ! !北京时间明天 !时! 西班牙人将为武磊举行

亮相仪式"值得注意的是!西班牙人官方推特在宣

布武磊的亮相时间时! 还专门在下面配上了一段

中文! 来表示对中国球迷的重视" #从本周二

"#时开始 $北京时间周三凌晨 !时%!球

迷可通过 $%&' 球场 (" 号门进入球

场参加武磊的亮相仪式& '

此外! 在西班牙人官方商店

上! 武磊的 ()号球衣已正式

开始销售!见左图""

武磊梦
上港情

下一站，西甲。欧洲五大联
赛，终于又有了中国球员的身
影！昨天，上港和西班牙人俱乐
部同时官宣武磊正式加盟。据
了解，双方签订了一份“2+1”合
同，武磊在西班牙人将身披24
号球衣。在赢得首个联赛冠军
后，这位新科金靴射手，开始追
逐新的梦想。

昨天下午，上港集团董事
长陈戌源与记者谈起武磊留
洋，个中的细节与内幕，浮出
水面。

!"#$

旗帜性人物
! 江 砚

%&'

! ! ! !武磊留洋#上港官宣#我在发朋友圈时#就用了一个字$好%

也有朋友留言表示担忧#说当年大鲨鱼放走了姚明#霸主地位就不

保了& 很自然地#从武磊#让人想到了姚明&

如果算小账#放走姚明#大鲨鱼确实亏了#不仅成绩下滑#主场

票房也大受影响#夸张一点说#可谓'人财两空(& 如果算大账#姚

明加盟火箭#对于中国篮球#对于中国体育#对于中国上海来说#

真是大赚特赚& 姚明不仅学到了 !"#先进的篮球理念#到今

天出任中国篮协主席#对中国篮球的进步#起着不可忽视的

推动作用#此其一)姚明又用自己的勤奋和睿智#在全世

界圈粉无数#堪称中国的*形象大使(+*亲善大使(& 这

两点收获#比起区区 $"#冠军来#意义要宏大得多+

深远得多&

武磊的留洋生涯# 刚刚起步# 现在不忙下结

论& 我们一是祝愿武磊能在西甲早日出场早日

进球)二是希望在武磊的带动下#中国足球的

小伙子们能掀起一个新的留洋小高潮& 果

真如此# 中国足球或许会迎来新的转机&

这#才是武磊西行的意义所在&

上港集团董事长陈戌源对武磊

说$*你应该立志成为像姚明+容志

行那样中国体育的旗帜性人

物& (善哉此言&

! !身在迪拜的武
磊昨天接受记者的

采访，畅谈对留洋的
种种看法和希望。

记者(对于加盟西班牙人队#

你的心情如何,

武磊(这是我一直以来的梦想，今
天终于能够实现，所以说非常高兴，

非常期待。

记者(为何选择西班牙人队呢,

武磊(去年联赛结束之后，有几家球队找过我，
里面包括有参加欧冠的球队。对我来说，首先能够

踢上比赛是最为重要的。整个联赛的风格，包括这个
俱乐部的战术打法和体系，这是我考虑比较多的因素。

记者(你在亚洲杯受的肩伤会有影响吗,

武磊(我可能会先去西班牙，看西班牙队医对我伤情的判断，
再来制定后续治疗的计划。

记者(西班牙人队和你有没有过沟通与见面,

武磊(暂时还没有和西班牙人队教练及队友做过沟通及见面，可能明天
到了以后会见面。我觉得他们比较看重我的得分能力，以及在两个边路的一

些速度优势吧。

记者(关于留洋#徐根宝指导对你有什么建议,

武磊(徐指导一直希望我出去看看，但他也说了非常重要的一点，就是出去了一
定要踢上比赛。所以建议我一定要去一支能尽量多打比赛的球队。

记者(你在西甲有什么目标吗,

武磊(要尽快适应西甲的节奏，包括球队的打法，争取早日出场，这是我
的第一个目标，当然也是希望出场机会越多越好。通过这次亚洲杯和包括之
前的十二强赛，看到日本、韩国有太多的球员在欧洲效力，所以我也需要为
国内球员带一个头吧，希望将来能够有更多的国内球员走出去，这样对中
国足球的发展和提高会有一个很大的帮助。

首席记者 关尹

扫码看视频

先
踢
上
球

再
踢
长
久

)

)

)

" 出生(%&&%年 %%月#江苏南京

" 职业生涯

'(()*'((+ 崇明根宝基地

'((,*'(-. 上海东亚/特莱士

.(-)*.(-0 上海上港

.(-&* 西班牙人

" 国家队

.((1*.((0 2-1国青

'((&*'(-( 2'(国青

'(-(* 国足

" 主要纪录

'((, -3岁零 -(个月时#首次代表

上海东亚!上港前身"在乙级联赛中

出场# 成为中国足球职业联赛历史

上最年轻的出场球员

'(-)*'(-0 中超总进球 -(' 个#成

就中超射手王

" 主要荣誉

'(-0 中超最佳球员+中超最佳射手

'(-)*'(-1 中超最佳本土射手

" 主要冠军 '(-0 中超

武磊其人其事

武
磊

武磊( 西甲!

我来了$设计

台词% 图 !"

为何放人
对于武磊留洋，上港球迷有人

拍手叫好，也有人忧心忡忡。武磊走
了，球队今年卫冕还有戏吗？
上港方面，何尝不是如此。正如

陈戌源所言，他本人也是非常纠结。
“说心里话，我们真的非常不舍。他
是俱乐部的核心球员，这样一名非
常优秀的球员离开，球队肯定是承
受巨大损失的。”
那为何又愿意放走武磊？陈戌

源表示：“去五大联赛踢球，一直是
武磊的梦想。我们虽然也很纠结，但
还是全力支持他去，让优秀的中国
球员到世界顶级联赛去闯一闯。”他
说：“只要对球员个人职业生涯有
益，对中国足球发展有益，俱乐部都
将全力支持。我们也希望，将来有更
多的本土球员能够登陆五大联赛。”
陈戌源透露，去年上港夺冠后，

武磊专门与他谈到留洋的问题。“我
觉得中国球员能有这样的志向，而
且肯牺牲自己的个人利益，很好，我
个人很支持。”
实际上，陈戌源早就和武磊说

过类似的话。他的儿子生于 !"#"

年，比武磊还大两岁，陈戌源一直用
武磊做榜样，激励自己的儿子。“我
一直对武磊说，希望你能成为中国
足球伟大的球星，而不是满足于现
状，满足于一个中超的最佳射手。希
望在 !$年 %$年后，人们还记得你
武磊。”
陈戌源还说，放手让武磊到国

外闯一闯，是为了一个更强的他归
来。“他出去，是为了提高的。武磊也
表态，留洋结束后，他还会回来，无
条件为上港效力。”

关注已久
也有人怀疑，武磊去西甲，只是

一次商业操作。他能在全世界最高
水平之一的西甲踢上球？到时候，恐
怕会像之前在德甲沃尔夫斯堡的张
稀哲、西甲巴列卡诺的张呈栋等人
一样，“去看饮水机的吧？”
对此，陈戌源给予了非常明确

的否认。他说：“引进武磊，是西班牙
人方面慎重做出的决定，他们对武
磊的个人能力非常认可。这其中，当
然也包括主教练。”

西班牙人是西甲的老牌俱乐
部，曾获得过西班牙国王杯冠军。
记者“小心翼翼”地问他，武磊能不
能更多的“替补”出场？陈戌源哈哈

一笑，“替补？不对。我们双方的合
作中，有很明确的一条，武磊过去
就是为了要踢上主力，西班牙人会
给他这样的机会。如果球员出国踢
不上球，我们不会同意让他这样出
去的。”
不可否认，西班牙人俱乐部的

确有中资背景。%$!&年 '!月，中资
企业星辉互动娱乐公司注资 ($$$

多万欧元控股西班牙人，取得超
&$)!*股权。次年，又宣布增资控制
西班牙人俱乐部 "")+&*的股份，基
本实现全资控股。

陈戌源透露，早在两年前，西
班牙人队已经关注武磊并对他进
行考察。亚洲杯赛期间，球队也派
出代表考察了武磊的表现。俱乐部
的体育总监奥斯卡·佩拉尔纳乌更
是已经在中国一个多月，敲定转会
的所有细节。“我们会对武磊负责，
肯定要保证他能踢上比赛，否则一

切都是空谈。当然，对方也表现出
了足够的诚意，我们相信武磊能够
获得成功。”

你情我愿
武磊敲定转会之前，网络上也

传出一则消息，称中国足协“硬性要
求”有中资背景的国外俱乐部多引
进中国球员。对此，陈戌源明确否
认：“我们所有的行为，都是双方自
主自愿，一切按照欧洲球员转会的
规则来操作。”
在上港，身为国脚同时又是球

队第一射手的武磊，享受的是国内
球员顶薪待遇。而加盟西班牙人，他
的个人待遇显然不可同日而语。是
武磊个人自愿降薪，还是如网上传
言所说，上港俱乐部会补贴他？陈戌
源说，这两者都不是。“武磊转会是
市场行为，西班牙人是按照他们的
标准，给予武磊同样的待遇。”

陈戌源还透露，这次转会操作，
是两家俱乐部之间直接商谈。“我跟
武磊说，不用经纪人在中间运作，上
港俱乐部就是你最值得信任的。我
们绝对会对武磊的前途负责。”

%,!+年，在上港队征战第一年
中超之前，曾经到西班牙巴塞罗那
市冬训，主教练徐根宝带着武磊进
入西班牙人训练基地比赛。而在西
班牙人效力期间，武磊的妻儿也将
陪伴左右，与他一同面对新环境、新
球队的种种挑战，这对武磊也是一
种帮助。
“待你荣归

故里，我们如
‘-’再相见。”武
磊西行，一路珍
重，愿你归来，
仍是少年！
首席记者

关尹


